

ENFOQUE

El servicio público de la solidaridad



PATRICIO FIERRO GARCÉS

Abogado-Director Regional FOSIS Biobío

El llamado servicio público de la solidaridad acaba de cumplir 34 años. En ese período, el Fondo de Solidaridad e Inversión Social, FOSIS, ha dejado una huella imborrable en las familias más vulnerables. Exactamente 150 mil, sólo en la Región del Biobío. Con acciones y programas, el servicio ha trabajado por ser relevante en su apoyo a las personas para que puedan salir adelante.

En este último tiempo, el FOSIS ha desarrollado programas que de seguro serán parte del legado del

gobierno del Presidente Gabriel Boric. El Ecomercado Solidario de Hualpén ha destinado cerca de 30 mil kilos de alimentos a vecinas y vecinos de la comuna que el propio municipio ha priorizado. Se trata de productos que no pueden ser comercializados por su presentación o por estar mal rotulados, pero que gracias a esta iniciativa tiene una segunda oportunidad de llegar a las mesas de las familias. Es esta experiencia la que durante 2025 se replicará en otras 6 comunas de la región.

Otra acción que se viene ejecutando hace un tiempo en el sector Palomares de Concepción es el "Juntos más barato", programa que nos ha permitido aprovechar el trabajo de las organizaciones civiles del sector, fortaleciendo los vínculos comunitarios con el fin de realizar compras colectivas. Esta estrategia ha significado para las familias participantes un ahorro en sus canastas de alimentos de un 30 a un 40%.

Quizás, el más simbólico de los programas del FOSIS es el Familias que durante el 2024 ha llegado a 4.404 hogares de la región con apoyo social. Otra de las líneas de intervención para combatir la pobreza multidimensional son los programas de habitabilidad y seguridad alimentaria que tan sólo en el último ciclo ha contribuido a mejorar la vida de casi 370 familias.

Se han establecido alianzas estratégicas con centros de estudio superior y con otras entidades como el Gobierno Regional, el cual ha comprometido una in-

versión de casi 12 mil millones de pesos, que permitirán que se trabaje en programas como el de apoyo a trabajadores que reemprenden, microempresa inclusión, versión que también busca brindar espacio a las personas que cuidan o el programa de reparación y emprendimiento que acompañará a personas y familias víctimas de tragedias o hechos traumáticos.

Las tareas que se vienen no son menos significativas, por el contrario. El gobierno del presidente Boric ha fijado objetivos desafiantes a la hora de construir programas con enfoque de género y territorialidad, que fortalezcan la cohesión social, que aporten en la generación de empleos y de oportunidades. Todo lo anterior teniendo como hoja de ruta la

Agenda 2030 que apunta al fin de la pobreza, hambre cero, reducción de las desigualdades. Ya no se trata sólo hacer, ahora se busca que ese hacer cause efectos que sean impulso para modificar realidades y edificar sueños.

